

Unmöglich läßt sich das Erstaunen auf allen Gesichtern lebhaft genug schildern, als sie eine Menschenstimme aus dem Fische heraus vernahmen und auch gleich darauf mich herausspazieren sahen.

Ich erzählte ihnen nun die ganze Geschichte, so wie ich sie jetzt erzählt habe, worüber sie sich denn alle fast zu Tode verwundern wollten.

Nachdem ich einige Erfrischungen zu mir genommen hatte und in die See gesprungen war, um mich abzuspülen, schwamm ich nach meinen Kleidern, die ich auch am Ufer an derselben Stelle wieder fand, wo ich sie abgelegt hatte.

Soviel ich rechnen konnte, war ich etwa dritthalb Stunden in dem Magen dieser Bestie eingekerkert gewesen.

---

#### Viertes Seeabenteuer.

Als ich noch in türkischen Diensten war, vergnügte ich mich öfters in einer Lustbarke auf dem Marmarameer, von wo aus man die herrlichste Aussicht auf ganz Konstantinopel genießt.

Eines Morgens, als ich die Schönheit und Heiterkeit des Himmels betrachtete, bemerkte ich in der Luft ein rundes Ding, ungefähr wie eine Billardkugel groß, von dem noch etwas andres herunterhing.

Ich griff sogleich nach meiner besten und längsten Vogel-